
本日の例会
１月18日㈭　12：30～13：45
職業奉仕フォーラム

次回の例会
１月25日㈭　12：30～13：45
卓　話：「都々逸っていいなあ」
卓話者：小野　桂之介様

1月 11日　例会報告
司会　　　佐藤美枝子会員
開会点鐘　里見会長
ロータリーソング
ソングリーダー　森川会員

☆会員総数　　　　　　���35名
☆出席規定適用者数　　�� 27名
★本日の出席者総数　　���28名
★〃　免除者出席数　　�����6名
★本日の出席率　　　�84.84％
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第  20回例会東京池袋豊島東ロータリークラブ

【珠玉のことば】

「何か面白い事は無いかね」
といふ言葉は不吉な言葉だ

（石川啄木『硝子窓』）

Rotary Club of
Tokyo Ikebukuro Toshima-East

啄木のような貧困にあえぐ生活をしてい
なくとも、そんな毎日を嘆き、刺激や変化
を求めることはよくあります。しかし、そ
ういう時ほど、面白い事は起こらないの
です。なぜならば受動的な生き方だから
です。待っているだけでは、何も変わらな
い事の方が多いのです。

　７）�本日、中条胎内ＲＣが、周年記念として琴
鶴様講談を検討の為出席

審議事項
　１）�米山奨学生について：奨学生ヨウさんの世

話クラブ受入について、細田会員にご依頼
　２）�能登半島地震支援金について：支援金はニ

コニコより拠出。金額は５千円×会員数
　３）�その他：卓話者のご依頼方法について、書

式見直し含め一連の流れの明確化を次回の
理事会で報告

　1月11日　例会スナップ

受付当番： 野口曻兵 会員、横山晴夫 会員、米山慶一 会員、髙木義男 会員公共イメージ向上委員会　委員長 渡邊裕之、副委員長　加古博昭、委員　石川宜司・佐藤久雄・長尾益男

今年もどうぞよろしくお願いします。東京池袋豊島東RC　第131回感謝状

R６年能登半島地震でお亡くなりになられた方々へ黙禱

バギオ基金より感謝状
第1回　廣内会員・第6回　横山会員

皆出席　 小泉会員５年・宮部会員34年・小林会員
27年・加古会員15年

中条胎内RC丹呉会長よりご挨拶

東京あけぼのRC岩瀬様よりご挨拶

宝井琴鶴様

中条胎内ＲＣ丹呉会長
とのバナー交換



☆本日のゲスト　
　宝井　琴鶴様　卓話者
　宝井　琴人様　卓話者弟子
　東風　安生様　横浜商科大学教授
　　　　　　　　（北陸大学の学長に就任予定）
　高田　由美様　�分区幹事/東京板橋セントラル

ＲＣ
　丹呉　壽和様　中条胎内ＲＣ会長
　山﨑　之寛様　中条胎内ＲＣ幹事
　大平　力様　　�中条胎内ＲＣ創立30周年実行

委員会委員長
　小野　和成様　�中条胎内ＲＣ創立30周年実行

委員会副委員長
　岩瀬　顕子様　東京あけぼのＲＣ

　ニコニコ
中条胎内ＲＣ　�新潟県胎内市から来ました。中条

胎内ロータリークラブです。本日
は宜しくお願い致します。

里見会員　　　�今年もどうぞよろしくお願いいた
します。

加古会員　　　�元旦の能登半島地震でお亡くなり
なられた方々にお悔やみ申し上げ
ますとともに被災された方々に心
よりお見舞い申し上げます。

小泉会員　　　�柳壇にのりました。「どっこいし
ょ　夫婦揃って　息が合う」　

　　　　　　　�皆出席５年ありがとうございま
す。琴鶴先生待ってました。

佐藤（久）会員　�本日は鏡開きの日です。全員健康
で本年を乗り切りましょう。

榎本会員　　　�今年で89才になります。もう少
し頑張ります。

廣内会員　　　�今週土曜日（13日）台湾の総統
選と立法委員(衆議員)選挙を行い
ます。当日夜結果が出る。親美日
あるいは親中か期待しております。

石川会員　　　�小林さん写真ありがとうございま
した。

野口会員　　　�昭和19年１月１日（1944年）生
まれ　故郷岡山県清音村より上京
して64年思いは…これからもＲ
Ｃの会員として務めさせていただ

きます。宜しくお願い致します。
宮部会員　　　�何と34年皆出席です！とりあえ

ず目標は35年です。宜しくお願
い申し上げます。

小林会員　　　�取りあえず30年皆出席を目指す
ぞ。どうか本年もよろしくお願い
申し上げます。

宮代会員　　　84才を向かえました。

本日の合計額：49,000円
今年度ニコニコ累計額：475,000円
今年度指定ニコニコ累計：22,500円

　会長報告
１．�2026-27年度当地区ガバナー（ガバナーノ
ミニーデジグネート）は東京小石川ロータリ
ークラブの谷一文子（たにいち　あやこ）会
員に決定

２．�バギオ基金より感謝状
　　�第６回　横山晴夫会員
　　第１回　廣内世英会員
　　第131回　当クラブ

　幹事報告
１．�国際ロータリー為替レートの発表
　　（2024年１月）
　　１.00ドル当たり　141円

２．�東京リバーサイドＲＣより例会変更のお知ら
せが届いております。

　　�詳細につきましては事務局までお問合せお願
い致します。

３．�能登半島地震への支援金のお願いに対して、
当クラブとしてはニコニコ予算から１人
5,000円×当クラブ会員数を支援することを
本日の理事会にて決定いたしました。

　　�会員の皆様におきましてもご承知おきくださ
いますようお願い致します。

　1月11日　卓話報告
宝井琴鶴様

『寛永三馬術�出世の梅花』

【あらすじ】
　寛永11年正月28日、三代将軍家光公が千代田
の城をお出ましになり、大勢の旗本衆とともに
芝・増上寺へご参詣になって父親・秀忠の菩提を
弔う。往きは駕籠を使い、帰り道は、馬に乗って
いくと言う。帰路、芝・愛宕山に差し掛かると、
山上から風にのって梅の花の良い香りが漂ってく
る。見ると山上に紅梅、白梅が見事に咲いている。
「あの紅梅、白梅を一枝ずつ手折って参れ」。旗本
二人が取りに行こうとすると、家光公は馬に乗っ
て取って参れと言う。愛宕神社には186段の石段
がそびえるようにある。旗本二人は突然腹が痛み
出しその役目は出来ないという。誰でもいいから
梅花を折ってくるよう家光公は叫ぶが、誰も引き
受ける者はおらず、家光は怒りだす。「かくなる
上は世が直々に昇って見せる」。家光は石段に向
けて馬を走らすが、近くで見ると大変に急峻な石
段である。「決して誰も止めてはならんぞ」と言
いながら実は誰かに止めて貰いたい。結局は松平
伊豆守に押し留められる。
　伊豆守がくじ引きを作り、藤堂の家来の山本右
京忠重、佐竹の家来で鳥居喜一郎重房、水戸の家
来で関口六助信連の３人が選ばれる。まず右京が
立派な馬に乗り石段を駆けあがる。７合目まで上
がったところで馬がピタッと止まり、下を見ると
ブルブルッと震え、入れてはいけないところで鞭
を入れてしまった。馬はガラガラ・ドスンと石段
から転がり落ち、右京も馬も絶命する。次に馬に
乗った鳥居喜一郎が石段を駆けあがるが、やはり
７合目まで上がったところで馬が止まってやはり
転がり落ちる。３人目の関口六助も同様に転げ落
ち、命を落とす。父親の命日にえらいことになっ
てしまったと家光は嘆く。
　伊豆守はいったんここは城へ帰ることにする。
「還御（かんぎょ）」の声が響き渡るなか、「しば

らく」という叫び声がする。梅花を手折ってくる
と言うこの者は、丸亀・生駒家家臣で間垣平九郎
盛澄という。伊豆守は彼が、日本一の馬術の名人
と伝え聞いていた。さぞ立派な馬に乗っているだ
ろうと思いきや、平九郎の乗る馬はやせ衰えた馬
で、左足に怪我をしている。石段を駆け上がった
馬は、７合目でピタッと止まった。馬が休まるの
を待って、口に岩塩を含ませる。手拭を取り出し
馬の耳を丁寧に拭く。「上の方は平らで楽だ」。一
気に頂上へ乗りあがる。下からウワッーと歓声が
挙がる。
　手水で馬に水を飲ませ、自らの身体を清よめ、
社で武運長久の祈願をする。枝ぶりの良い紅梅、
白梅を折って襟に差す。今度もまた石段を下ろう
とする。下にいる将軍たちは安全な女坂の方へ廻
れと言うが、平九郎には聞こえない。馬は186段
の石段を無事に一気に駆け降りた。平九郎は家光
公から日本一の馬術の名人だと讃えられ、刀一振
りを与えられる。このあとやはり馬術の名人であ
る向井蔵人、筑紫市兵衛が加わって馬術競べをす
るという、『寛永三馬術』のなかより「出世の春駒」
の一席。

参考口演：宝井琴調

　第7回定例理事会報告
日時　　2024年１月11日㈭　11時～12時

会長挨拶
　本年もよろしくお願い致します。
議題
　報告事項
　１）�12月会計報告：別紙の通り、会員増強が

今後の課題
　２）�2024年1、2、3月のスケジュール：別紙

有り
　３）国際ロータリー為替レート：141円
　４）�プロバスクラブについて：特別会員制度取

り止めに伴い、可能性として検討。
　　　�当該クラブの概要の周知。当該クラブの早

期設立は現状難しい。
　５）�会費未納者：連絡済。次回進捗を報告
　６）�年末家族例会について：収支概要報告。差

分はチェンジオーバーナイトに充当を検討


